

Chapelle Saint CLEMENT

CHAPELLE SAINT-CLÉMENT ou PAROISSE DES ORGINES



La chapelle actuelle dédiée au Pape Clément, patron des marins a été construite en 1876 sur les fondations de la chapelle prieurale révélées par les fouilles de 1871. Elle en reproduit le plan.

Les recherches ont fait découvrir la présence d'une première chapelle du VIIème ou VIIIème siècle sous-jacente à celle édifiée au XIème siècle après « la refondation » de l'Abbaye de Rhuys dont va dépendre le Prieuré bénédictin qui se maintiendra jusqu'à la révolution.



En 1746, cette seconde chapelle déjà en mauvais état par suite de l'avancée des siècles sera saccagée par les Anglais en 1746. Tombée dans l'oubli, ses ruines vont disparaître sous les sables.

Premier centre paroissial le Prieuré, sous le patronage de St Colomban (Cloman en breton, finalement évolué en Clément) gardera sa prééminence et c'est le Prieur (Recteur primitif) qui entretiendra le desservant de l'église édifiée là où nous la voyons aujourd'hui, au XVème siècle.

La chapelle conserve ce qui fut, sans doute, le maître-autel de l'ancienne église détruite en 1900, en faux marbre, repeint en rose ! Les statues du Sacré-Cœur et de St Clément ainsi que de la Sainte Vierge en provenance de l'église, une statue de Sainte Anne échappée de la destruction de la chapelle de Port Maria, une toile « Quo Vadis » en mauvais état. Le mur pignon du chevet est orné d'une peinture murale relatant un miracle de St Clément.

En haut : Le Christ enseignant entouré de 4 anges.

En bas : Texte descriptif de la peinture. St Clément célèbre la Sainte Messe dans les Catacombes, à sa droite des évêques, à sa gauche le païen SISINIUS, ami de Domitien, son épouse THEODORA. SISINIUS devenu sourd et aveugle est entraîné par ses esclaves (Peut-on parler de miracle ? Il me semble : plutôt de conversion provoquée.

